

## Les itinéraires biographiques des jeunes adultes en France : évolutions des différenciations sociale et sexuée sur longue période – *Nicolas Robette*

[Lien vers l'article](#)

L'article en une page

### o Question clé

Cet article étudie les itinéraires biographiques des jeunes adultes en France, leurs différenciations selon le sexe et l'origine sociale et leurs évolutions. L'expansion de la scolarité des jeunes femmes et leur entrée massive sur le marché du travail ouvre-t-elle la voie à une uniformisation des itinéraires féminins et masculins ? Dans quelle mesure l'institutionnalisation des itinéraires biographiques s'est-elle traduite par leur standardisation ? L'individualisation à l'œuvre depuis quelques décennies a-t-elle infléchi ce mouvement ? Ces tendances varient-elles selon le sexe et l'origine sociale ?

### o Méthodologie

Ce travail s'appuie sur l'enquête *Santé et itinéraire professionnel* (DREES-Dares). Elle permet de connaître les itinéraires entre 14 et 35 ans des individus nés entre 1932 et 1975. Les méthodes d'appariement optimal permettent de compléter une approche classique par les seuils de passages, en étudiant des séquences biographiques.

### o Résultats

- La décohabitation est plutôt associée à la sphère familiale que professionnelle, et les sphères familiale et professionnelle sont peu corrélées.
- Le poids de l'origine sociale sur les itinéraires biographiques augmente depuis la fin des années 1960.
- Ce poids est plus élevé dans la sphère familiale chez les femmes et dans la sphère professionnelle chez les hommes.
- Les différences entre les sexes diminuent.
- On n'observe pas de nette tendance à une dé-standardisation des trajectoires ; en revanche, ces trajectoires semblent devenir de plus en plus complexes.